
Verbos y Partículas que producen el Subjuntivo. 

  

2. - Verbos de duda o negación. 

Dudar to doubt 
No pensar* to not think 

Negar to deny                                                                              
 

*Creer (to believe; to think), pensar (to think; to believe) e imaginarse (to imagine) generalmente estan seguidos del subjuntivo 
cuando estos verbos están en negativo o en preguntas. De otro modo se debe usar el indicativo. Vea el ejemplo: No creo que sea la 1:00 
p.m. pero   Creo que es la 1:00 p.m. 

to lament/be sorry 

to fear 

Esperar 

Sentir 

Tener miedo de 

to hope 

to regret/be sorry 

to be afraid of 

4.- Verbos de "efecto". 

  

  

1. - Verbos de deseo o de imposition. 

Aconsejar to advise 

Desear to want/desire 
Evitar to avoid 
Hacer to make 
Insistir en to insist 
Mandar to command/order 
Pedir to ask for 
Prohibir to forbid 
Querer to want/wish 

Ordenar to order (see fo it) 
Rogar to beg 
Suplicar to beg/implore 

Decir 

Encargarse de 

Exigir 

Impedir 

Lograr 

Necesitar 

Preferir 

Proponer 

Oponerse a 

Recomendar 

Sugerir 

to tell 
to take charge of 
to demand 

to impede/prevent 
to make 

to need 

to prefer 
to propose 

to oppose/be against 
to recommend/advise 

to suggest 

No creer* 

No imaginarse* 

to not believe 
to not imagine 

3. - Verbos de emoción. 

Alegrarse de to be glad Alegrarse 

Lamentar 

Temer 

to make happy 
to be ashamed  
to amuse               
to enchant         
to be rare           
to be convenient 
to displease          
to displease              
to care/matter     
to worry 
 

to please        
to afflict         
to be enough 
to cause pain 
to make angry 
to be lacking   
to depress       
to disappoint 
to like/please 
to bother        
to surprise 
 
 
 
 

Alegrar 

Avergonzar 

Divertir 

Encantar    

Extrafiar 

Convenir 

Desagradar 

Disgustar 

Importar 

Preocupar 

Agradar 

Apenar 

Bastar* 

Doler 

Enojar 

Faltar* 

Deprimir 

Desilusionar 

Gustar 

Molestar 

Sorprender  
 



to make one sick, to disgust one 

to please one 

to make one mad, to make one angry 
to cause fright 
to make no difference to one, to be all the same 

to feel compassion for someone 

to get scarred, to be afraid 

to be embarrassed 

to fake lightly, to laugh off 
to make feel someone sad 

to be ashamed 

5. - Expresiones impersonales con el verbo "ser.” 

  

 

asco 

coraje 

gusto 

horror 

igual 
lástima 

miedo 

pena 

Dar + 

risa                                 
tristeza 
verguenza 

agradable 

bueno 

conveniente 

difícil 

extraño 

fácil 

importante 

imposible 

increíble 

injusto 

lógico 

malo 

mejor 

necesario 

precise 

posible 

probable 

raro 

ridículo 

una lástima 

una pena 

una locura 

una tontería 

verdad, cierto 

obvio 

claro 

evidente 

seguro 

agreeable 

good 

convenient 

difficult 

strange/rare 

easy 

important 

impossible 

incredible 

unjust/unfair 

logical 

Bad 

Better 

necessary 

necessary 

possible 

probable 

rare/strange 

ridiculous 

a pity 

a pity 

a crazy thing 

a stupidity 

true 

obvious 

clear 

evident 

certain 

Ser + 

to be 

No ser + 

not to be 



 

6. 0jalá (que). I hope, I wish, God grant, etc. Ojalá es una interjección de origen morisco 

que expresa deseo; por lo tanto siempre esta seguida del subjuntivo: 

Ojalá que. María venga manana. 
Ojalá que María viniera manana. 

7.- Conjunciones de tiempo. 

I hope that María comes tomorrow.        I 

I wish that Maria could come tomorrow. 

  

Se usa el subjuntivo después de las conjunciones de tiempo, cuando la acción que se expresa no ha ocurrido todavía 
(acción en el futuro). Se usa el indicativo cuando la acción que se expresa ya ha ocurrido (acción en el pasado) o cuando se trata de una 
acci6n de costumbre. Vea y estudie el contraste de los ejemplos siguientes: 

Voy a comer en cuanto llegue a casa. 

Ella comió en cuanto llegó a casa. 
I am going to eat as soon as I get home.       

She ate as soon as she got home. 

*Cuando el verbo en la cláusula principal esta en la forma negativa, el verbo en la cláusula subordinada puede estar 
también en la forma negativa para darle un mayor énfasis. 

Juan no se duerme hasta que no aprenda su leccion. 

Juan won't go to sleep until he learns his lesson.            

NOTA: La conjunción de tiempo ANTES (DE) QUE (before) está siempre seguida del subjuntivo. 
• • - • • • :     L . - ( 

Llegue antes de que empezara la fiesta. 

/ arrived before that the party began. 
"     • ••"   4      i  :' 

8.- Conjunciones de condición, propósito o concesión. 

A)       Con tal (de) que    provided that 
Sin que  without 
A fin de que          so that 

Siempre que       provided that 
En caso de que  in case/in the event 
Para que               so that 

NOTA: Estas conjunciones pueden estar seguidas de un infinitive cuando no hay cambio de sujeto. En este caso, no debemos usar  
la conjunci6n QUE. Vea los ejemplos: 

Juan fue al parque para que los ninos jugaran. 
Juan went to the park so the children could play 

Juan fue al parque para jugar. 
Juan went to the park to play. 

when      

as soon as 

as soon as 

after that 

while 

as soon as 

as soon as 

until 

Cuando                
En cuanto         
Así que     
Después (de) que 

Mientras Tan 
pronto como 
Luego que     
Hasta que* 



B)        A menos que      unless Siempre y cuando   as long as, if 

NOTA: Estas conjunciones siempre están seguidas del subjuntivo.     

No   puedes   salir   a   menos   que   termines   tu trabajo. 

    You can't leave unless you finish your job. 

C)   De modo que   in the manner of, so that     De manera que  in the manner of, so that 

NOTA: Estas conjunciones pueden indicar  un propósito o resultado de una acción. Usamos el subjuntivo cuando queremos 
expresar un propósito. Si queremos expresar el resultado de una acción, debemos usar el indicativo. Vea los ejemplos: 

El maestro habló despacio de modo que todos lo entendieramos. 

The teacher spoke slowly so that we could all understand him. 
El maestro habló despacio de modo que todos lo entendimos. 

The teacher spoke slowly so we all understood him. 

D)     Si       if 

1.- Usamos el pasado del subjuntivo después de SI cuando hablamos de algo contrario al hecho real. El verbo de la cláusula subordinada 
debe estar en el condicional. 

Si fuera rica, no tendría que trabajar. 
If I were rich, I wouldn't have to work.  
 Si hubiéramos ido a la fiesta, nos habíamos divertido. 
If we had gone to the party, we would have had fun. 
 

2.- Usamos el indicativo después de SI cuando hablamos de un hecho real o probable. NUNCA usamos el presente del subjuntivo después de 

SI.  

Si comes mucho, vas a engordar. 

  If you eat too much, you're going to get fat. 
 

Si el autobús salio a las  10:00, llegó a Toluca a las 12:00. 
If the bus left at 10:00, it arrived in Toluca at 12:00. 

 
 


